

# Gemeinsam für Aurich, Stadt und Landkreis

15. Jun. 2022

Ratsfrau Heidrun Weber, Ligusterweg 14, 26603 Aurich

z.B.  
Stadt Aurich  
Herrn Bürgermeister Feddermann  
Bgm- Hippen Platz  
26603 Aurich

Stadt Aurich  
Vorz. Bgm.

Eing.: 15. Juni 2022

Abt.: 26



## Autofreie Sonntage

Antrag

22 | 036

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Feddermann,

die GFA bittet Sie, folgenden Antrag den zuständigen Ausschüssen der Stadt weiterzuleiten:

Wir möchten die Diskussion über autofreie Sonntage in Aurich anregen. Wir fordern nicht, dass das Autofahren in Aurich an ausgewiesenen Sonntagen generell verboten sein soll. Vielmehr geht es darum, an bestimmten Sonntagen innerstädtische Straßen wie z.B. den Georgswall, den Fischteichweg, die Marktstraße, die Lilienstraße, vielleicht auch einmal einen Teil des Stadtrings für ein paar Stunden, einen Sonntagnachmittag oder einen Sonntag im Monat für Autofahrende zu sperren (ausgenommen immer Krankenwagen, Feuerwehr und Notärzte)

An solchen Aktionstagen können diese Straßen dann für Fahrradfahrende, Inliner fahrende, Familien mit Kleinkindern sorglos für ein paar Stunden genutzt werden. Wir, von der GFA folgen gedanklich dabei Beispielen, wie der Inliner Nacht in Oldenburg, wo an diversen Abenden in den Sommermonaten für Inliner fahrende Straßen für den Autoverkehr gesperrt werden oder Hannover, wo der gesamte Innenstadtbereich für Kunst, Musik und Sport freigemacht wird und für Autos an diesen Tagen tabu ist.

Diese Teilspernung oder Teileinschränkung für PKW-Nutzende hebt für wenige Stunden im Monat die Lebensqualität der Stadt. Weniger Lärm, weniger Abgase, weniger Gefahren für Fußgänger\*Innen, Fahrradfahrende, Familien, Kinder, Jugendliche und Senioren. Sie könnte ein aktiver Beitrag gegen den Klimawandel sein und trägt zur Bewusstseinsänderung für eine klimafreundliche Mobilität und alternative Nutzung des öffentlichen Raumes bei.

Solche „autofreien“ Tage lassen sich gut mit Veranstaltungen kombinieren, wie Weinfest, Kinderfest, Fest der Kulturen, denn diese Art Wohlfühlräume könnten sich dann auf den gesamten Innenstadtbereich ausweiten. Und warum nicht auch mal einen Inliner Nacht oder einen Inliner Sonntag oder ein **Straßen-**, Musik- und Kunstfestival in Aurich ins Leben rufen?!

Über eine anregende, erfolgsorientierte Diskussion und eine anschließende zeitnahe Umsetzung der Forderung für autofreie Zeiten im öffentlichen Raum

freut sich

Heidrun Weber

-----  
GFA